

# Voyages en Orient et en Occident chrétiens

Carrosse vert - huile sur toile de Trento Longaretti

Durant ces derniers mois, plusieurs frères et sœurs se sont rendus à l'étranger pour des prédications ou simplement pour maintenir les contacts avec certaines réalités ecclésiales qui nous sont chères.

---

À mi-mai, fr. Lino et fr. Sabino sont allés à Genève, où ils ont non seulement pu visiter le siège du **Conseil œcuménique des Églises** mais également rencontrer les patriarches et les évêques de différentes Églises orthodoxes rassemblés pour le Synode sur l'Église de Chypre : parmi eux, + **Bartholomée Ier**, patriarche œcuménique de Constantinople, + **Théodore II**, patriarche d'Alexandrie, + **Ignace IV**, patriarche d'Antioche et + **Théophile III**, patriarche de Jérusalem. La rencontre très fraternelle a été une précieuse occasion de renouveler et d'affermir les liens de connaissance et d'estime avec ces Églises sœurs. Fr. Adalberto est allé à Kiev en Ukraine, où il a participé à un colloque organisé par le Centre de recherches humanistes européennes. Au cours de son séjour à Paris, où il a suivi un cours de français, fr. Marcello a eu l'occasion d'aller trouver le théologien orthodoxe **Olivier Clément**, à qui nous lie une longue amitié : bien que gravement malade, sa lucidité et sa vigilance sont encore grandes. Fr. Matthias s'est rendu au monastère de Pradines, pour participer à la réunion du **Groupe des Dombes**, au sein duquel il a été récemment coopté et qui travaillait cette année le « Notre Père ». Fr. Luciano a prêché une retraite sur la Première lettre de Pierre aux missionnaires du PIME présents au **Bangladesh**. Fr. Matteo s'est en revanche déplacé à **Hong Kong**, à l'invitation des franciscains du Studium Biblicum, pour y tenir deux conférences et visiter également les missionnaires du PIME et les trappistes de Lantao.